### 

### 平成22年 第2回 札幌市議会定例会終わる

### 第2回定例会

平成22年度札幌市一般会計補正予算を可決	1
義務教育無償、義務教育費の財源確保を求める意見書	
などを可決	1
代表質問から	3
·の他	
政務調査費・議員所得などを公開	2
札幌・ノボシビルスク市姉妹都市提携20周年ほか	9

2010 平成22年8月夏 No.87



### 可決された主な議案

区分	件名と内容	議決結果
予算案	平成 22 年度各会計補正予算(3件) 以下の経費などを追加するものです。 ・早急な対応を要する道路、橋りょうの整備 ・民間事業者へ貸し出す除雪機械の購入 ・介護および観光分野での雇用創出事業	可決(全会一致)
条例案	職員の育児休業等に関する条例の一部改正 職員の前務条件に関する条例の一部改正 職員の育児休業などの取得要件緩和と、時間外勤務の制限を強化する ものです。 児童福祉施設条例の一部改正 市立保育所における年末年始の休園日を12月29日から1月3日 までとするものです。 国民健康保険条例の一部改正 高額な医療に係る国の交付金事業が延長されたことに伴い、保険料の 算定方法などを改正するものです。 自転車等駐車場条例の一部改正 利用料金を指定管理者の収入とするため、所要の改正を行うものです。 市営住宅メゾン・エスポアールN37を新たに設置するものです。 市立学校設置条例の一部改正 市立学校設置条例の一部改正 厚別区もみじ台地域の4小学校を廃止し、新たに2校の設置などを 行うものです。 火災予防条例の一部改正 カラオケボックスなどの個室型店舗について、避難通路に面する外開 き戸の自動閉鎖措置を義務付けるものです。	可決 (全会一致 または 賛成多数)
その他の議案	財産の取得(青少年山の家建物) 現在、本市が都市再生機構から借り受けている研修棟および宿泊棟の 建物を取得するものです。	可決 (全会一致)
陳情	心臓病児者への支援を求める陳情	採択 (全会一致)

# 可決一般会計補正予算などを

を代表して、市政に関する諸問題について質問しました。最終日までに、平 例案など議案18件、諮問2件、意見書5件が全会一致または賛成多数で可決 成2年度一般会計補正予算や、札幌市児童福祉施設条例の一部を改正する条 た。代表質問は、6月1日から2日間行われ、5人の議員がそれぞれ会派 平成2年第2回定例会は、5月2日から6月10日までの18日間開かれまし

陳情1件が採択されました。

### 

議会の意思を決定し、表明するものです。 現を、国や北海道などに要請するため、市 意見書とは、市政の発展に必要な事柄の実

財源確保を求める意見書 義務教育無償、義務教育費の

り国会および政府に要望するもので や支給額の変更を余儀なくされてい 教育予算を拡充するため、次のとお ます。ゆとりある教育環境を実現し、 ている道内の市町村では、 ました。これにより、財政の悪化し に対する国庫補助負担金が廃止され 準要保護児童生徒への就学援助費 認定基準

するため、必要な義務教育費の 30人以下学級と、ゆとりある教 算の拡充。 の負担をなくすための、 財源確保。 国の責務である教育水準を担保 義務教育無償を実現し、 保護者 教育予

### 職員配置の実現。

学金、教材費、図書費などの予 算を充実するため、地方交付税 学校施設整備費、就学援助・奨 を含む国の予算を拡充。

# 介護保険制度の見直しに関する

件が後を絶たず、保険料・利用料の 護サービス体制を確立するために、 問題が浮き彫りになっています。介 経済負担、介護サービスの不足など、 次のとおり政府に要望するものです。 介護疲れによる無理心中などの事 実現するための国庫負担の増 安心して利用できる介護制度を

特別養護老人ホーム・グループ ホームなどの新設

サービス利用の抑制につながっ ている、高額な利用料の軽減策

すべてのグルー プホームでのス 交付金などによる国の支援拡 プリンクラー 設置の義務化と、

介護従事業者の報酬の引き上

# 未就職新卒者の支援策実施を

のための経済政策・雇用支援策など 人とも推定され、速やかに雇用確保 今春、就職が決まっていない新卒 大学・高校卒の合計で約10万

> を実施すべきです。未就職新卒者の とおり政府に要望するものです。 支援策を早急に実施するよう、

うなど、雇用のミスマッチを解 を創設し、学生に情報提供を行 政府版「中小企業就活応援ナビ などの新しいルールの策定。 業後3年程度は新卒扱いにする 就職活動の早期化を見直し、 企業の雇用慣行や大学における 卒

基金」などを創設 負担を減らすため、「就活応援 就職活動にかかる学生の経済的

# 朝鮮学校も対象にした

校を対象から除外することが検討さ 月から施行されました。北朝鮮と国 適用するよう、政府に要望するもの ています。このため、高校授業料無 告するなど、国際的にも問題とされ 委員会が「人種差別に当たる」と警 れていますが、国連の人種差別撤廃 交がないことなどを理由に、朝鮮学 償化制度を朝鮮学校 ( 高級部 ) にも 高校無償化実施を求める意見書 「高校授業料無償化法」が今年4

# 公契約法の早期制定を求める

る低価格競争のもと、賃金が最低基 ウンが求められています。入札によ 方自治体において効率化とコストダ 厳しい財政状況を背景に、国や地

準を確保されない状況も生まれてい

約における労働条項に関する条約 国際労働機関(ILO)の「公契

るため、

び政府に要望するものです。 を批准するとともに、労働者の適正 な賃金を確保し、雇用環境を整備す 公契約法の制定を国会およ

### 収支報告書の公開 政務調査費の

年度分の政務調査費の収支報告書と 領収書の写しを公開しています。 政務調査費とは? 市議会各会派に交付した、平成21

の一部として交付されるものです。 び第十五項」により制定された「札 査研究に資するために必要な経費 会派に対し、札幌市議会議員の調 る条例」に基づき、議会における 幌市議会政務調査費の交付に関す 「地方自治法第百条第十四項及 交付の方法は?

会派 (所属議員が1人の 場合を含む)

年度末において残額があった場 方法 金額 合は返還します。 4月、7月、10月、1月 月額38万円×各月におけ に3カ月分を交付する。 る当該会派の所属議員数

収支報告について

平成20年度分の報告書から、すべて の領収書の写しを添付しています。 報告することになっています。また、 の状況を支出の科目 (使途) ごとに 各会派は、毎年度その収入・支出

> 閲覧場 閲覧時間/午前8時45分~午後5 所 市役所本庁舎15階 時15分(土曜 祝休日を除く) 日曜

お問合せ/議会事務局政策調査課 011(211)3164 議会図書室

### 議員の所得などを公開

れた次の報告書を公開しています。 条例」に基づいて、議員から提出さ 議会の議員の資産等の公開に関する 政治倫理の確立のための札幌市

の土地や建物、預貯金などの資産の ての報告書) 得ている会社やその他の法人につい 員が役員や顧問などとして、報酬を の報告書) 関連会社等報告書(議 等報告書 (議員本人の所得について 増加分についての報告書) 所得 資産等補充報告書(議員本人

閲覧時間/午前8時45分~午後5 時15分(土曜 祝休日を除く) 日曜

閲覧場所, /市役所本庁舎16階 議会事務局

お問合せ/議会事務局総務課 011(211)3162

員の質問 答弁を紹介し

とです。

るようです。交通施策やまちづくり いるとは言い難い状況です。 市民にとって分かりにくい内容とな 様な観点から検討が行われるため だけでなく、経営面・技術面など多 賛否を決めかねている市民も相当い は賛否両論の市民意見があるほか しかし、路面電車の延伸について 本市の考え方が十分に浸透して

議論にはならないのではないかと思 ての検討が必要なことから、十分な に述べたように、幅広い内容につい 市民委員の人数には限りがあり、先 また、第三者委員会に参加できる

問

る中、人と環境にやさしい交 超高齢社会の到来が予想され 路面電車の延伸

小川直人 議員

民主党·市民連合

多くの市民が内容をよく理解した上 での議論にこだわることなく、より 提供することが必要と考えます。市 路面電車の延伸の検討に当たって 活発な議論ができるような場を 人数に制約のある第三者委員会

これらの交通手段をその特性に応じ 車などの公共交通を使い分けており、 車などの私的交通と地下鉄や路面雷 出時の目的に応じて、自動車や自転 通体系の実現は急務です。市民は外

効果的に組み合わせ利用するこ

とが重要であると考えます。

市長が

通体系をどのように進めていくかと の実現に向け、 マニフェストに掲げる「人が輝く街」 いうことが大切です。 今後、本市の総合交

な議論を行うこととなっており、現 を示しています。今後、市民委員も 線の延伸を実施すべき」という考え 面電車活用方針の中で、本市は「路 ルなどについて検討しているとのこ 在、その具体的な方法やスケジュー 入れた第三者委員会を開催し、十分 本年3月にまとめられた札幌市路

検討結果をまとめていきたいと考え ては、適宜、市民に情報発信しながら、 これらの場における検討状況につい

ることが重要です。 機会の確保など、手続きが公正であ 施に当たっては、情報の開示や参加 いずれの手法を用いるとしても、実 問 、議論への市民参加については、 さまざまな手法があります。

見を把握できるような市民参加の方 従来の手法にとらわれず、年齢や居 法を用いて、実施してはいかがですか 住地などの偏りが少なく、幅広い意 路面電車の延伸の議論においては、

アンケー トやフォー ラムといっ た、一般的な手法による市民意

長の見解を伺います。

見の把握に加え、公平かつ迅速な議

り多くの市民が参加できる議論の場 の位置付けや役割について整理し、よ 政機関などとの検討の場も設けたい 計画策定委員会において、路面電車 について検討を行う札幌市総合交通 す。そのため、本市の総合交通体系 議論を行う必要があると考えていま と考えています。 内容を十分説明し、その上で活発な には経済界や商業者のほか、関係行 を新たに設けることとしました。 さら と本市が判断するに至った検討 路面電車の路線を延伸すべき

> 考えています。 供を行いながら、

福祉施設の安全対策

市民会議を立ち上げ、適切な情報提 から参加者を募集します。その上で、 論を行うため、無作為抽出した市民

議論を行いたいと

本年3月13日、北区のグルー プホーム「みらい とんでん」

要すものと考えます。 消防署への通報や入居者の避難誘導 満の小規模施設です。スプリンクラー ることから、制度の早期改正は急を など、施設側の初期対応が期待でき 義務付けの対象外である275㎡未 火の勢いを抑えることができ

られています。 務付けられました。 また、国の交付 の事故を受け、延べ床面積が275 ない大惨事となっています。大村市 なられて以降、認知症高齢者グルー 年1月に長崎県大村市で7名が亡く れるという大変痛ましい事故が発生 の火災により、7名の尊い命が奪わ 活用したスプリンクラー 整備も進め 金の対象とされたことから、これを ムには、スプリンクラーの設置が義 所以上の認知症高齢者グループホー プホームとしては、全国でも比類の しました。この火災事故は、平成18 しかし、「みらい とんでん」は、

小規模グループホームも対象とし

ます。 の動きと、本市の対応について伺い たスプリンクラー 整備についての国

答 本市は、3月の火災直後および 答 4月にも国へ職員を派遣しく 275㎡未満のグループホームも交付金の対象とするよう要望しました。 開は、本市の火災を受け、緊急に実 施した全国のグループホームなどの 実態調査を踏まえ、厚労省 国交省 実態調査を踏まえ、厚労省 国交省 あています。また、交付金対象の拡 めています。また、交付金対象の拡 めています。また、交付金対象の拡 とも含め、できるだけ早く結論を出 したいとの意向ですが、国の動きに よっては、本市が先行して整備するこ とも検討します。

問この度の火災事故で指摘され でいる、認知症高齢者グループホームにおける夜間の職員配置は、なっていることから、多くの施設がなっていることから、多くの施設がなっていることから、家島時の対応について不安の訴えも多く、夜間の適切なサーインを確保するためにも、職員の複数配置が求められています。複数配置が求められています。複数配置が求められています。複数配置が求められています。複数配置が求められています。複数配置が求められています。複数配置が求められています。

課題です。

課題です。

課題です。

課題です。

認知症高齢者が生活するとい

全対策の充実が必要と考えます。 を対策の充実が必要と考えます。 を全対策の充実が求められています か、ケアホームには自力避難できる方が生活していますが、ケアホームには自力避難が困難が、ケアホームには自力避難が困難が、ケアホームには自力避難が困難が、ケアホームには自力避難が困難が、ケアホームには自力避難が困難が、ケアホームには自力避難が困難が、ケアホームには自力避難が困難が、ケアホームには自力避難が困難が、ケアホームと同様に、軽度

いるのか伺います。

いて、本市としてどのように考えて

夜間体制の強化に向けた支援につ

どの連 的な考えについて伺います。 本市の基本るとい かけるべきと考えます。 本市の基本

・産業振興ビジョン

・静療院児童部門の一般行政・男女共同参画社会施策の課題

その他の

病院化



### 経済雇用政策

のの、景気拡大に波及して地元の企りとしての融資政策は必要であるもりとしての融資政策は必要であるもりというであるをはいる。

すが、短期的で期限付きの雇用形態すが、短期的で期限付きの雇用がよして本年度の緊急雇用対策として本年度の緊急雇用対策として本年度の緊急雇用対策として

示しくださり。 策による本市経済への波及効果をお 市長就任以来、これまでの経済施

を により、中小企業誘致を行ってきていま ではり、中小企業に円滑な資金供給 により、中小企業に円滑な資金供給 に挑戦する市民へのきめ細やかな支 に挑戦する市民へのきめ細やかな支 に挑戦する市民へのきめ細やかな支 にが戦する市民へのきめ細やかな支 にがいまるといる。 を行ってきていま

ます。 こうした施策などにより、現在の にい状況においても、本市経済を を体的に下支えしてきたものと認識 を体的に下支えしてきたものと認識 を体的に下支えしてきたものと認識 をが見られ

を業しても就職の受け皿が少なく、 にますが、特に男性の若年層につい にますが、特に男性の雇用は増えて にも関立でに1万2700人の雇用 についますが、特に男性の雇用は増えて にの雇用が策がありません。学校を での雇用が策として、ニュー

得ないのです。 必然的に道外へ就職先を求めざるを

くべきです。 打ち出し、施策・事業を実施してい 支出により税収増につながる政策を 基本は税収であり、財政の効果的な とって、財政支出の抑制という考え 方もありますが、国も地方も歳入の 行財政改革を推し進める市長に

る産業振興政策をどのように考えて や男性、特に若年層の雇用につなが るのかお聞きします。また、新卒者 政策・事業を、どのように考えてい いるのかお尋ねします。 市の財政収入の柱である税収増の

めて重要であると認識しています。 快適な暮らしを実現するために、 す。本市の円滑な財政運営や市民の 確保・創出を目的とした取り組みで これまでに行ってきた産業振興 政策は、税収の増加と雇用の

税収の増加と雇用につなげたいと考 な施策を実施することで、さらなる 込まれる重点分野を、現在策定中の 産業振興ビジョンの中で定め、具体的 今後は、経済全体に波及効果が見

めています。しかし、一方的な要請に を創出しなければ意味がありませ とどまらず、受け皿となる雇用(仕事) '維持・拡大について協力を求 本市は経済界に対し、雇用の

> 創出の裏付けをどのように行ったの ん。経済界に要請をする際に、雇用

や商店街の活性化対策を実施し、経 り組んできました。 済活性化関連の国の交付金を積極的 本市においても、公共事業の前倒し に活用するなどして、経済対策に取 経済界に協力を依頼しました。 景気低迷による雇用環境の悪 化を受け、これまで3回にわた

めます。 さらなる産業振興と雇用の創出に努 今後も経済界と連携を図りながら、

## ごみ焼却灰の有効活用

されています。 成21年度では約6万トンが埋立処理 す。この埋立処分場については、埋 と山口処理場の2カ所となっていま に残る燃えがら)が占めており、平 らの焼却残さ (廃棄物を燃やした後 立処理量の約5割程度を清掃工場か 問 "る埋立処分場は、 本市のごみの最終処分地であ 山本処理場

今後、埋立処分場の残余年数がどの も多額の事業費が見込まれますが、 るため、平成2年度から26年度に 12億6000万円です。 来年度以降 施されており、今年度の事業費は かけて山本東地区で造成工事が実 一方、埋立処分場の容量を確保す

ようになるのか気掛りです。

の最終処分量を減らすことで埋立処 新規の処分場建設を抑制することも 分場の延命化を図り、可能な限り に確保するという観点から、廃棄物 環境行政の重要な使命であると考え 全で安定的にごみ処理していくかは ます。埋立処分場を長期かつ安定的 **重要な使命の一つと考えます。** 日々排出される廃棄物をいかに安

くらいになるのか伺います。 本市の埋立処分場の残余年数はどの 現状のごみ排出量から予測すると、

平成21年度埋立実績で割り返します と、残余年数は23年程度となります。 埋立処分場の残余容量を、昨 年7月の新ごみルール実施後の

質問などで質疑を重ねてきました。 成を実現するという視点から、代表 **わが会派は、ごみ焼却灰の有** 効利用により循環型社会の形

継続的な調査検討を進めるとのこと ごみ焼却灰を有効活用した場合、ど 進めるとのことでした。 しかし、こ 的な検証による課題の解決を踏まえ、 弁では、これまでの化学分析や技術 でした。また、先の第1回定例会の答 却灰を有効利用する意義を認識し、 れでは立ち止まりの感が否めません。 事業化に向けたコストの検証などを これに対するいずれの答弁も、焼 本市の埋立処分場の残余年数は

のくらい延命できるのか伺います。

の延命が見込まれます。 残余年数23年から、さらに10年程度 た場合には、先ほどお答えしました み焼却灰をすべてリサイクルし 埋立量の約3分の1を占めるご

手法があり、埋立処分場の延命化な 生成しているとのことです。 このほ 中で、現在、汚泥の一部はコンポスト を得ています。 源化にかかるコストは、技術開発に が会派の独自調査では、セメント資 課題となるコスト面においても、わ 却灰の有効利用が推進されています。 どを図る観点から、多くの都市で焼 原料化、溶融スラグ建設資材など は、一部を溶融し、メタル・スラグを ています。一方、ごみ焼却灰について 原料や建設資材などに有効利用され より低減化が図られているとの情報 ごみ焼却灰の有効利用には幾つかの かに、普通セメント・エコセメントの は焼却され、その焼却灰はセメント 化し緑農地で利用されるほか、多く 循環型社会の形成が求められる 本市では、下水汚泥についても、 かつて埋立処理を行っていまし

資源化は、循環型社会の形成と本市 は宣言しています。また、焼却灰の 継いでいくこともわれわれ世代に託 された使命であると「環境首都・札幌 次の世代に良好な地域環境を引き

効な取り組みの一つと考えます。 の埋立処分場の延命化に、極めて有

超えるわが党の地方議員が、昨年、介

います。
があべきと考えますが、いかがか何がるべきと考えますが、いかがか何でみ焼却灰の有効利用を積極的に進って環境首都・札幌」を目指す本市は、

めたいと考えています。却灰のリサイクルに向けた検討を進れ体制や処理コストの検討など、焼携しながら、安定した運搬・受け入携しながら、安定した運搬・受け入

その他の 質 問

・出資団体改革

- ・高齢者施設の防火対策
- ・除雪業務の複数年契約

福田浩太郎 議員 公明党

### 在宅介護への支援策

けられるように、全国3000名をもがより良いサービスを安心して受いら10年を経過しました。誰介護保険制度は、創設されて

10万件を超える介護現場の貴重な10万件を超える介護現場の貴重な今後の推計なども踏まえ、本年2月今後の推計なども踏まえ、本年2月ました。その概要は、「2025年しました。その概要は、「2025年しました。その概要は、「2025年は保険制度の利用者負担の見直し」、意保険制度の利用者負担の見直し」、で護保険制度の利用者負担の見直し」、その中で、「在宅介護従事者の処遇改善を実施しました。

を行っているのかお聞かせください。者の家族に対して、どのような支援と考えますが、本市は、在宅要介護は、心身ともに大変なご苦労があるは、心身ともに大変なご苦労があるは、心身ともに大変なご苦労がある

どもが1人しかいない「シングル介護」や、少子化により介護できる子間 のみの世帯における「老老介問 在宅介護の実態として、夫婦

通しが全く立たなくなります。護度が高いことから、子どもが仕事で辞めなければならず、世帯の収入が親の年金収入だけになる場合もあが親の年金収入だけになる場合もあが親の年金収入だけになる場合もあいます。「シングル介護」が、世帯の収入経済的困窮につながり、地域社会で経済的困窮につながり、子どもが仕事には、要介護」が増えています。中には、要介護」が増えています。中には、要介護しが全く立たなくなります。

全に 全に 全に を を を を を では、在宅での家族介護が評価 を では、在宅での家族介護が評価 されておらず、家族のご苦労に対し で、より積極的な対応をすべきであると考えます。このたび提言しました「新・介護公明ビジョン」の中でも、 た「新・介護公明ビジョン」の中でも、 がら家族が介護を行う場合の不公平がら家族が介護を行う場合の不公平がら家族が介護を行う場合の不公平がら家族が育職の中でも、 に、および「家族介護者への金銭 と を を がら家族が介護を行う場合の不公平がら家族が介護を行う場合の不公平がら家族が介護を行う場合の不公平がら家族介護が評価

すが、いかがですか。
現在の介護保険制度を見直し、家現在の介護保険制度を見直し、家

答 介護保険制度の創設時には、 学 家族の支え合いによる介護を正 当に評価すべきとの意見もありまし 大が、限られた財源を基盤整備に向 たが、限られた財源を基盤整備に向 大でいく方針とされ、現在に至ってい ます。家族介護手当の新設については、 ます。家族介護手当の新設については、 大護保険制度の根幹に関わる問題で の意見もありまし

# ニート・引きこもり支援

問 ニートや引きこもりは、不登 がネットワークを形成し、それぞれ では、単一だけではなく、複数の機関 者に対する自立支援を行っていく上 者に対する自立支援を行っていく上 後、本市がこうした困難を抱えた若 後、本市がこうした困難を抱えた若 後、本市がこうした困難を抱えた若 を、本市がこうした困難を抱えた若 を、本市がこうした困難を抱えた若 を、本市がこうした困難を抱えた若 を、本市がこうした困難を抱えた若 を、本市がこうした困難を抱えた若 がネットワークを形成し、それぞれ がネットワークを形成し、それぞれ がネットワークを形成し、それぞれ があります。

していくのか伺います。 今後、この問題にどのように対処

支援しています。
を配置し、一人ひとりの課題に応じたや精神保健福祉士などの専門相談員を配置し、一人ひとりの課題に応じたりがにいる。ます、一人のとりの課題に応じたが、キャリアコンサルタント

習会の実施が必要ですが、こうしたむことがないよう、アドバイスや学引きこもりの問題を家族が抱え込







う行っていくのか伺います。 若者を抱える家族に対する支援をど

ニートや引きこもりの家族を支える 取り組みを行っていきます。 を迎えてのセミナーを開催するなど もちろん、家族の会や専門家 家族からの相談に応じることは

問 増加傾向で推移しています。 童生徒数は、わずかずつとはい 本市における近年の不登校児

は深い関係があり、不登校経験のあ 消に努めていることは十分承知してい 家庭相談などを通して、不登校の解 カウンセラーと連携し、教育相談や とともに、学級担任などがスクール る引きこもり者は少なくありません。 ます。しかし、不登校と引きこもりに 校に配置し、相談体制を充実させる 不登校から引きこもりへの移行を防 スクールカウンセラーをすべての学

するなどして、若者支援機関につな 若者支援相談員などの専門家を派遣 に努めています。また、高等学校に対 や児童相談所と連携しながら、支援 しても、若者支援事業の情報提供や 談に乗るなどして、卒業後も区役所 徒を把握し、本人および保護者の相 中学校では、卒業時の進路が未 定で引きこもりが心配される生

> ぐきっかけづくりを進め、引きこもり になることを防ぐ施策を行います。

・食産業の振興と経済の活性化

その他の <u>質</u> 問 •幼保|体化

・脳脊髄液減少患者への支援



### 景気経済対策

果があると分かります。 は1・6倍となります。 同様に、建築 共サービスが1・42倍で、大きな効 建設補修が1・5倍、医療その他公 1603億円となり、経済波及効果 合、直接・間接の効果を合わせると 木部門に1000億円を投入した場 問 平成12年の本市 産業連関表 によれば、新規事業として土

用が生まれることになり、これらの 円を投入した場合、土木部門に ビスでは1万2079人の新たな雇 いかがですか。 うした点に配慮すべきと思いますが、 分野への大きな雇用効果があります。 1万4887人、医療その他公共サー 1万5128人、建築建設補修では また、雇用の面では、1000億 公共事業の発注に当たっては、こ

産業連関表..|定期間(1年間)に

済活動を一覧表にまとめた統計で、 われています。 産業構造や経済波及効果の分析に使 |定地域 ( 札幌市 ) 内で行われた経

に十分配慮をしています。 予算計上し、市内の土木・建設業者 リー化にかかる事業などを積極的に は公共施設の維持・修繕や、バリアフ の総額確保に努めてきました。近年 を念頭に置きながら、普通建設事業 おいては、経済雇用対策の推進

業です。 市内経済の活性化にも効果の高い事 の中小企業に直接発注できるため |住宅リフォームは、経済波及 |効果や雇用効果が高く、地元

え、市内経済を活性化することにな するとのことですが、補正予算を組 ると思います。いかがですか。 ずか1520万円です。 助成の申し んで対応することが、市民要望に応 込みが予算を超えた場合は、抽選に 1億3000万円に対し、本市はわ ム助成制度にかかる本年度予算は

ぐため、どのように学校へ働きかけ

連携していくのか伺います。

ずは予算の着実な執行に努めたいと えた場合は、応募状況などを見たト 考えていますが、申し込みが予算を超 住宅リフォームの制度は、7月 1日から受付を開始します。 ま

これまで、各年度の予算編成に

しかし、岩見沢市の住宅リフォー

パーについては、自殺予防の観点から、 置していきたいと考えています。 自治会などとの調整を図った上で、 しています。 市営住宅高層階の窓の開閉ストッ 設

### 行政委員報酬の見直し

問 |市長は、平成22年第1回定例 会で、行政委員の日額報酬を

で対応を検討したいと考えています。

そのほかに、前年度までの積み残し 6億3100万円分の工事ですが、 年度に行うべき新たな計画修繕は 16億円余りを次年度に積み残すこと 本年度の予算は5億円弱であり 分の工事を発注すべきです。しかし、 分があり、本来は21億2500万円 予算が著しく削減されています。本 市営住宅の畳の表替えや外壁 塗装などの計画修繕は、近年、

制から積極的推進に方向転換すべき と思いますが、いかがか伺います。 今後は、市営住宅の計画修繕を抑 になります。

併せて伺います。 早期に設置すべきですが、この点も 対策として、窓の開閉ストッパーを また、高層階からの転落自殺防止

可決しました。 廃止し、月額報酬のみとする条例改 正案を提出し、わが党以外の賛成で

5000円、委員が10万1000円 や議会に出席して、報酬は委員長 このほか、数カ月に一度の市区会議 委員会の場合は、委員長が11万 16万4000円です。区の選挙管理 が月額2万7000円、委員が は月1回、2時間程度の開催です。 たとえば、市の選挙管理委員会

覚ではないでしょうか。 額ではなく、会議の開催に合わせて 日額で支払うことが、正常な市民感 この程度の開催状況であれば、

から日額制に変更すべきと思います 酬について、実態に合わせて、月額 が、いかがですか。 選挙管理委員会などの行政委員報

います。本市においても、昨年12月 て意見がありました。 け、この中で、一部の行政委員につい に特別職報酬等審議会から答申を受 委員報酬を見直す動きが出て 他の地方公共団体では、行政

たいと考えています。 一定の結論を出せるよう検討していき これらを踏まえて、年内を目途に、

その他の

・新規高卒者の雇用問題

・高齢者施策

· 自殺予防対策

坂ひろみ議員



## まちづくりと交通問題

用できる空間を創出することが急務 のように取り組むつもりか伺います。 です。課題の解決に向けて、今後ど 動車のそれぞれが、安心・安全に利 部を色分けし、歩行者・自転車・自 問 確にするため、歩道や車道の 都心部の自転車走行空間を明

画」の中で整理していきます。また、 り組んでいきたいと考えています。 実施可能な施策については、順次取 を意識しながら、「自転車利用総合計 全確保、他の交通手段との役割分担 これを踏まえ、歩行者や自転車の安 ない交通手段と位置付けています。 では、自転車はまちづくりに欠かせ り方検討会議」における提言 本年4月の「自転車利用のあ

うに進めるつもりか伺います。 す。また、将来のまちづくりを視野 ます。市民参画による議論をどのよ 担の是非を慎重に判断すべきと考え に入れ、丘珠空港の必要性や公費負 に、情報提供と十分な議論が必要で 民への説明責任を果たすため 丘珠空港のあり方について、市

> の情報提供も適宜行っていきたいと考 が必要と考えています。また、市民へ 出資などの財政支援については、北海 要です。北海道エアシステムに対する 会の議論など踏まえて、慎重な判断 を述べる段階ではありませんが、議 道から正式な要請はなく、まだ意見 していくことは、本市にとって大変重 道内航空網の中核として、斤 珠空港の機能を今後とも維持

### 子ども施策

みをどのように進めていくつもりか 伺います。 か。また、課題解決に向けた取り組 をどのように受け止めているのです います。こうした子どもたちの現状 率も諸外国よりも低いと指摘されて す「自分のことが好き」と答えた比 えた子どもが多く、自己肯定感を表 れる」、「さまざまな差別を受けない といった権利が守られていないと答 先日公表されました。「心や体が守ら 本市が実施した「子どもに閏 する実態・意識調査」の結果が

めや虐待、差別に関する結果について 重く受け止めています。 う形で表れたものであり、特に、いじ この調査結果は、社会のさまざ まな課題が子どもたちの声とい

子どもを取り巻く環境の改善に向

け、現在、策定を進めている「子ども の権利に関する推進計画」に対策を 盛り込んでいきます。

すべきです。 計画にこだわらず、保育の場を拡充 員を820人増やす計画ですが、潜 在的な保育ニーズに応えるためには、 が明らかになりました。 本年度は定 問 |本年4月1日現在の保育所待 機児童は、840人いること

がですか。 どを検討すべきと考えますが、いか での方法に加え、廃園となる市立幼 有地の活用、高齢者施設との併設な 稚園の跡地や国・道を含む未利用公 保育所の整備については、これま

設を計画している事業者に対し、世 を働きかけるなど、さまざまな手法 ていきます。また、高齢者施設の建 としての活用を事業者に情報提供し していきます。 による保育所の整備を積極的に推進 代間交流の観点からも保育所の併設 今後は市有地のほか、官民の未 利用地についても、保育所用地

・学生との協働による まちづくり

・篠路福移湿原のみどりの保全 ・児童会館などの化学物質対策

よるものです。 表彰された議員は下 よび15年以上の表彰を受けたことに

記のとおりです。 員、本郷 なお、高橋

15年以上)ですが、受彰を辞退して います。(五十音順) 議員については、受彰対象者(在職 俊史議員、 功議員、 涌井 国夫

> 笹出 勝木 馬場 鈴木 小野 高橋 井上ひさ子 議員 議員 議員 議員 議員 議員

全国市議会議長会表彰状を伝達

議員会から

湊 谷

隆 議員

れは、5月2日に東京都で開催され 表彰状の伝達式が行われました。

た全国市議会議長会定期総会におい

札幌市の議員が在職35年以上お

議員会が開かれ、

全国市議会議長会 本会議場において

去る6月10日、

### 平成22年第3回定例会 審議日程(予定)

下表のとおり、9月21日から10月29日までの会 期39日間で開かれ、各会派の代表質問は9月27日 から3日間の予定です。

月日	審議日程		
9月21日(火)	本会議 (招集日)提案説明など		
9月27日(月)	本会議 契約案件など議決 代表質問		
9月28日(火)	本会議 代表質問		
9月29日(水)	本会議 代表質問、議案付託 【決算特別委員会 】		
10月 1日(金)	(休 会) (常任委員会)		
10月 5日(火)	本会議補正予算など議決		
10月 6日(水)	(休 会) 【決算特別委員会 】		
10月 8日(金)	( " ) 【決算特別委員会 】		
10月13日(水)	( " ) 【決算特別委員会 】		
10月15日(金)	( " ) 【決算特別委員会 】		
10月19日(火)	( " ) 【決算特別委員会 】		
10月21日(木)	( " ) 【決算特別委員会 】		
10月25日(月)	( " ) 【決算特別委員会 】		
10月27日(水)	( " ) 【決算特別委員会 】 討論・採決		
10月29日(金)	本会議 (最終日)		
本会議のインターネット中継を予定しています。			

ノボシビルスク市議会議員と 札幌市議会訪問団



ボルテンコ ノボシビル スク市議会議長と握手す る福士議長

ビルスク市議会との意見交換会を行い、 団や上田市長のほか、 議会の友好をさらに深めるための貴重な時間 式など記念事業に参加しました。 名余りがノボシビルスク市を訪問し、 妹都市提携2周年を記念し、札幌市議会訪問 となりました。 6月26日には、 札幌市とロシア連邦ノボシビルスク市の 札幌市議会訪問団とノボシ 市民訪問団を含めた80 再調印 両市

札幌 提携20周年記念事業に参加 ノボシビルスク市姉 妹 都 市



